



PRESENTA Frente Amplio a comité organizador; hay 7 exconsejeros; éste ve trabajo a marchas forzadas para proceso de selección. **págs. 6 y 8 a 10**



Foto: Eduardo Cabrera/La Razón

DIRIGENTES de PRI, PAN y PRD e integrantes del Comité Organizador, ayer.

¿Quiénes conforman el Comité Organizador?

Expertos electorales y representantes de partidos componen el grupo.

EXCONSEJEROS

- Marco Antonio Baños (coordinador)
- Arturo Sánchez Gutiérrez
- Alejandra Latapí
- Rodrigo Manzanares
- María Teresa González Luna
- Juan Manuel Herrero
- Patricia McCarthy Caballero

- Raymundo Bolaños (asesor jurídico del PAN)

- Rubén Moreira (coordinador del PRI en San Lázaro)

- Rolando Zapata (exgobernador de Yucatán por el PRI)

- Luis Espinosa Cházaro (coordinador del PRD en San Lázaro)

- Claudia Castello (secretaria de Asuntos Electorales y Política de Alianza)

REPRESENTACIÓN

PARTIDISTA

- Armando Tejeda Cid (diputado del PAN)

Exconsejeros electorales, a la cabeza

FAM presenta grupo que guiará su proceso

COMITÉ ORGANIZADOR de alianza opositora tiene pendiente definir las reglas de la contienda y del financiamiento a los aspirantes; demandan que procedimiento sea transparente

Por Yulia Bonilla y Jorge Butrón

El Frente Amplio por México (FAM) presentó ayer al comité organizador que se encargará de conducir el proceso para elegir al candidato presidencial de la oposición, y que se conforma por representantes partidistas y exconsejeros electorales; sin embargo, los aspirantes aún no han resuelto sus dudas, pues las reglas sobre el tope de financiamiento a los recorridos y las reglas de la contienda siguen sin definirse.

ADEMÁS DEL PAN, PRI Y PRD, el Frente Amplio por México ha sumado a 250 organizaciones civiles y se espera registrar ante el INE para darle formalidad.

Eldato

Además del cómo y con cuánto se financiará este proceso, las fechas exactas de las tres etapas y los detalles de la plataforma que se utilizará, aún falta por conocer el observatorio ciudadano que el frente dijo que también se involucraría para vigilar el proceso.

El grupo de trabajo instalado ayer se encargará de fijar los plazos y llevar las riendas del proceso interno, explicó el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, quien ratificó que el equipo se integra por seis representantes de los tres partidos y siete expertos electorales "apartidistas".

Estos últimos son los exconsejeros del INE e IFE Marco Antonio Baños, quien quedará como coordinador; Arturo Sán-

chez Gutiérrez, Alejandra Latapí, Rodrigo Manzanares, María Teresa González Luna, Juan Manuel Herrero y Patricia McCarthy Caballero, exconsejera en Yucatán.

En cuanto a la representación partidista, por el PAN estarán el diputado Armando Tejeda Cid y el asesor jurídico de ese partido, Raymundo Bolaños; por el PRI, el coordinador de diputados, Rubén Moreira, y el exgobernador de Yucatán Rolando Zapata, mientras que por el PRD estarán el coordinador en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, y Claudia Castello, secretaria de Asuntos Electorales y Política de Alianza.

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, reiteró que ésta es la primera vez



DEBEMOS reconocer al PRI y al PRD, ya que supimos construir y ceder (...) Ahora este grupo de coordinación independiente será el encargado de los procesos"

Marko Cortés

Líder nacional del PAN



PORESO reconocemos el valor que tienen aquí nombres con aprobada experiencia hayan decidido tener y acompañar este proceso"

Jesús Zambrano

Líder nacional del PRD



ENTENDEMOS que se trata de ir dando claridad a un método democrático. Hay que escuchar a todas las voces y eso exige tiempo, paciencia, tolerancia y disposición a los acuerdos"

Alejandra Latapí

Exconsejera del IFE

que su partido se abrirá a que la decisión no sea exclusiva del instituto político.

"Debemos reconocer al PRI y al PRD, ya que supimos construir y ceder por el bien del país y ahora este grupo de coordinación independiente será el encargado de los procesos", comentó.

El líder del PRD, Jesús Zambrano, demandó que el proceso sea transparente, creíble y que tenga legitimidad, "por eso reconocemos el valor que tienen aquí nombres con probada experiencia, que hayan decidido tener y acompañar este proceso y que se deje claro, que no haya simulación".

El perredista destacó a los exconsejeros como personas de trayectoria intachable y reconocida, por lo que resaltó que ahora sus representaciones partidistas actuarán con transparencia y legalidad.

"Reconocemos el enorme valor que tienen mujeres y hombres con una probadísima trayectoria en el servicio público electoral, en su momento en sus distintas responsabilidades, que hayan decidido acompañar para conducir este proceso

y que, efectivamente, se deje muy claro que aquí no hay simulación, que con un órgano directivo, organizativo, como el que hoy ya estamos anunciando y que de inmediato entrará en funciones, dejemos mayoritariamente en manos de las representaciones funciones de las distintas organizaciones de la sociedad civil, acompañado con la participación de nuestros partidos políticos todo lo que tiene que ver con esta responsabilidad", dijo.

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, mencionó que sobre este grupo estará la responsabilidad de brindar certeza y escuchar a todos los que cumplan los requisitos para construir el frente.

"Para aquellos que decían que no se podía, vamos paso a paso y vamos fuertes y vamos a ganar... Allá enfrente (Morena) están haciendo una simulación y una farsa, ya que la decisión está tomada, la toma una sola persona; acá construimos todos; por ello, hay que denunciar a los de enfrente", comentó.

Marco Antonio Baños, quien queda a la cabeza del comité organizador, calificó al proceso como inédito en la historia política del país, pues es la primera vez que partidos se abren a la sociedad para designar a su candidato.

Dijo que ayer mismo iniciarían los trabajos para definir las reglas del proceso en cuanto a transparencia, cómo se publicitará el ejercicio y la rendición de cuentas, pues mencionó que no se trata de usar dinero sin saber de dónde viene.

La exconsejera Alejandra Latapí dijo que son actividades inéditas de las que espera sienten precedentes para la democracia mexicana y que den aliento a la participación social y la demanda de la sociedad, para ser parte de los procesos.

"Aceptamos estar en este proceso de manera unipersonal y honoraria, con toda la responsabilidad que desde hoy estamos adquiriendo. Entendemos que se trata de ir dando claridad a un método democrático. Hay que escuchar a todas las voces y eso exige tiempo, paciencia, tolerancia y disposición", mencionó.